

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO

WT/MIN(99)/ST/148
2 de diciembre de 1999

(99-5350)

CONFERENCIA MINISTERIAL
Tercer período de sesiones
Seattle, 30 de noviembre - 3 de diciembre de 1999

Original: inglés

SAMOA

Declaración del Excmo. Sr. Hans Joachim Keil, Ministro de Comercio e Industria

(en calidad de observador)

Es para mí es un gran honor dirigirme con todo respeto, en nombre del Gobierno de Samoa, a esta importante reunión.

Samoa es un país insular menos adelantado con condición de observador en la OMC que actualmente está en proceso de adhesión a la Organización. La economía relativamente pequeña de Samoa adolece de algunas debilidades estructurales que afectan a sus perspectivas de crecimiento económico.

Su dependencia en unos cuantos cultivos de exportación y en recursos naturales limitados da por resultado un grave desequilibrio de su balanza comercial.

Tiene además una deuda externa relativamente cuantiosa, una baja movilización de recursos internos, una fuerza de trabajo creciente y un desempleo urbano en alza.

En la economía de Samoa hay una gran dependencia en la asistencia para el desarrollo y en las transferencias privadas para equilibrar la cuenta de transacciones y reducir el déficit de recursos.

Los ingresos fiscales de nuestro Gobierno proceden, en su mayor parte, de los derechos de importación y del impuesto sobre la renta.

Sin embargo, como resultado de nuestro compromiso con la liberalización arancelaria, se ha procedido a efectuar una reducción sustancial de la mayoría de los aranceles que luego de situarse en un nivel máximo del 60 por ciento han bajado a un máximo del 20 por ciento.

Esta reducción entró en vigor el 1º de julio de 1999.

Nuestro Gobierno continuaría aplicando medidas de liberalización arancelaria y de facilitación del comercio en el sistema multilateral de comercio.

Samoa se localiza en esa parte del Océano Pacífico que está expuesta a desastres naturales, en particular ciclones, que en los últimos años han provocado graves daños a la infraestructura y la producción nacionales, en especial en el sector agropecuario.

Por esa razón, Samoa se suma a otras economías insulares pequeñas para pedir a los Miembros de la OMC que tengan en cuenta nuestras vulnerabilidades económicas y ambientales al evaluar nuestra situación económica.

Aunque, en términos comparativos, Samoa es un actor pequeño en el ámbito del comercio internacional, se ve afectada por acontecimientos y modificaciones que se registran en la economía mundial.

Por lo tanto, Samoa no puede permitirse quedar al margen o aislarse de los procesos que configuran la economía internacional, en particular el comercio internacional.

El Gobierno de Samoa opina que tiene mucho que aprender de los países más grandes y que puede salir ganando del comercio mundial.

El proceso de adhesión que siguen los países para convertirse en Miembros de la OMC se considera, por lo menos desde el punto de vista de los países menos adelantados, como una labor engorrosa y onerosa.

Puesto que Samoa se encuentra actualmente en proceso de adhesión, instamos a los distinguidos Miembros de la OMC a que permitan que los países menos adelantados se adhieran a la Organización en los términos que lo permitan nuestros escasos recursos.

En la presente coyuntura, Samoa apoya la adhesión de Vanuatu, Tonga y otros países menos adelantados para que de ese modo se conviertan en Miembros de la OMC, porque estamos convencidos de que han invertido mucho tiempo y recursos para tratar de cumplir y satisfacer las diversas demandas que les hacen los Miembros existentes.

Nuestro compromiso con la plena liberalización y facilitación del comercio será mayor aún cuando participemos en este sistema multilateral del comercio.

Samoa está dispuesta a participar totalmente en la ronda propuesta de negociaciones y tratará de contribuir en la máxima medida posible a este importante proceso.

Samoa felicita a la ciudad de Seattle y al Gobierno de los Estados Unidos de América por acoger esta importante reunión.

Samoa agradece también al Director General y a la Secretaría de la OMC por los preparativos y los trabajos administrativos para la reunión.
